

Presseinformation

Ein Strähnchen Hoffnung für Tanja

- **Stammzellspender:in dringend gesucht!**
- **Tanja aus Rottweil-Göllsdorf kämpft um ihr Leben und benötigt unsere Hilfe**
- **Jetzt registrieren unter dkms.de/tanja**

Tanja kämpft um ihr Leben, denn sie hat Blutkrebs. Die 52-Jährige aus Göllsdorf benötigt dringend eine Stammzellspende. Um eine:n passende:n Spender:in zu finden, setzen Familie und Freunde gemeinsam mit der DKMS alle Hebel in Bewegung und organisieren eine Registrierungsaktion. Wer gesund und zwischen 17 und 55 Jahren alt ist, hat jetzt die Chance, ein Leben zu retten: Einfach über www.dkms.de/tanja ein Registrierungsset nach Hause bestellen und Hoffnung für Tanja und andere schenken.

Tanjas Friseursalon ist seit vielen Jahren ein Ort zum Reden, Lachen und Wohlfühlen. Als Friseurmeisterin schneidet sie nicht nur Haare, sondern hört vor allem zu, macht Mut und schenkt Menschen ein gutes Gefühl. Für viele Kundinnen und Kunden ist sie weit mehr als eine Dienstleisterin – sie ist eine Vertrauensperson und ein fester Bestandteil des Alltags. Doch seit ein paar Wochen kann sie nicht mehr für andere da sein, denn sie ist nun selbst auf Hilfe angewiesen.

Die Diagnose Blutkrebs stellt das Leben der 52-jährigen Tanja und ihrer Familie völlig auf den Kopf! Sie kann die Krankheit nur besiegen, wenn es – irgendwo auf der Welt – einen passenden Spender gibt, der dieselben Gewebemerkmale hat. Um ihren genetischen Zwilling zu finden, müssen möglichst viele Menschen registriert sein. Deshalb rufen Familie und Freunde gemeinsam mit der DKMS dazu auf, sich als potenzielle:r Stammzellspender:in zu registrieren.

„Trotz aller Belastungen zeigt Tanja eine außerordentliche mentale Stärke. Ihr Wille, diese schwere Zeit zu meistern, ist beeindruckend und berührt alle, die sie kennen.“ Tanjas Familie teilt ihre Geschichte, um möglichst viele Menschen, besonders junge und mittelalte Erwachsene, dazu zu bewegen, sich bei der DKMS registrieren zu lassen. „*Jede Registrierung kann Leben retten*“, sagt ihr Bruder Ralf.

Wer helfen möchte, gesund und zwischen 17 und 55 Jahren alt ist, kann sich vor Ort als Stammzellspender:in registrieren lassen:

Registrierungsaktion „Ein Strähnchen Hoffnung für Tanja“

Am 24.01.2026 von 10:00 Uhr bis 16:00 Uhr

Turnhalle Göllsdorf

Jungbrunnenstr. 53

78628 Rottweil-Göllsdorf

Wer keine Zeit hat vorbeizukommen, kann sich in nur wenigen Minuten über www.dkms.de/tanja das Registrierungsset nach Hause schicken lassen.

Die Registrierung geht ganz einfach und schnell:

- Wangenabstrich mithilfe der drei Wattestäbchen durchführen
- Einwilligungserklärung unterschreiben
- Ganz wichtig: Set per Post schnellstmöglich an die DKMS zurücksenden, am besten innerhalb von 14 Tagen.

Anschließend werden die Gewebemerkmale im Labor bestimmt.

Achtung: Spender:innen, die bereits registriert sind, müssen nicht erneut teilnehmen.

Nach Abschluss der Registrierung stehen die pseudonymisierten Daten für die weltweite Spendersuche zur Verfügung. Eine Stammzellspende ist ab dem 18. Geburtstag und bis zum 61. Lebensjahr möglich. Besonders wichtig sind junge Spender:innen, denn aus medizinischen Gründen werden sie häufiger für eine Stammzellentnahme angefragt.

„Es ist mit Tanja einfach immer lustig – ob im Alltag oder bei Festen. Wenn sie dabei ist, wird jede Feier zu etwas Besonderem. Umso mehr wünsche ich mir, dass wir schon zur nächsten Fasnet wieder gemeinsam durch die Stadt ziehen können“, sagt Tanjas gute Freundin und Haupt-Initiatorin Selina.

Auch eine Geldspende kann Leben retten, denn der gemeinnützigen DKMS entstehen für die Neuaufnahme jeder Spenderin oder jedes Spenders Kosten in Höhe von 50 Euro.

DKMS Spendenkonto

Empfänger: DKMS Donor Center gGmbH

IBAN: DE17 7004 0060 8987 0009 46

Verwendungszweck: Tanja

**Hintergründe und Bildmaterialien zu diesem Aufruf finden Sie unter:
mediacenter.dkms.de/ein-strahnchen-hoffnung-fuer-tanja**

Wer wir sind:

- Die DKMS ist eine internationale gemeinnützige Organisation, deren Ziel es ist, weltweit so vielen Blutkrebspatient:innen wie möglich eine zweite Lebenschance zu geben.
- Dank unserer **über 13 Millionen** registrierten Lebensspender:innen – davon allein **8 Millionen** in Deutschland – haben wir bereits mehr als **130.000** zweite Lebenschancen ermöglicht.
- Die Stammzellspenden haben wir bisher in rund **60 Länder** vermittelt. Doch noch immer finden viele Erkrankte kein passendes Match.
- Da allein in 2026 aus Altersgründen mehr als **160.000 Personen** aus der DKMS ausscheiden, wird Spendernachwuchs dringend gesucht!